

ofrecida por ellos al Santo protector del Colegio en que se educan.

La emoción mas intensa aparecía en el semblante de los concurrentes al escuchar las gratas armonías que se desprendían de los instrumentos hábilmente manejados por aquel grupo de niños. ¿Y cómo no sentirse penetrado de dulce júbilo ante las muestras evidentes del talento precoz de esos jóvenes educandos? ¿Cómo no entusiasmarse con la idea de que esas inteligencias tan bien cultivadas tienen un brillante porvenir, y auguran esperanzas legítimas para sus familias y para la Patria?

Muchas lágrimas de gozo bañaban el rostro de las madres al contemplar el rápido progreso de sus hijos. El Sr. Hempel ha mostrado al público de Buenos Aires que los niños criados a sus devotos no pierden el tiempo, y que además de la instrucción literaria y científica que reciben en su instituto, adquieren el ornato de las bellas artes. El celo director del Colegio San Martín puede tener la satisfacción de haber sido el primero en presentar ante esta sociedad una reunión de niños sumamente adelantados en la música, y ejecutando cada uno de ellos en un instrumento diferente.

Por nuestra parte, nos hacemos un deber en tributar al Sr. Hempel justos elogios por el buen desempeño de sus alumnos en la ceremonia religiosa de ayer.

Horóscopo celeste.

La falta de un observatorio de que ha carecido Buenos Aires hasta hoy, y de que creemos carecerá por mucho tiempo, imposibilita á nuestros hombres dedicados á las ciencias exactas, de poseer dir cuenta de los fenómenos celestes. Sin un establecimiento de esa naturaleza, imposible es fijar la posición relativa de un astro para determinar con exactitud la situación que ocupa en la esfera. Esta necesidad la sentimos hoy, y podemos decir que la sentimos también el público en general para satisfacer su curiosidad, respecto al planeta que se ha dejado ver con asombro de todos, desde antes del medio día de ayer.

La casualidad hizo que algun curioso mirase á los cielos, á una altura como de 60° y como de 20° hacia el N. O. del Sol. En este punto vió con sorpresa lo que todos dijeron después ser una estrella, y la población entera se hallaba mirándola con asombro. Cada uno hacia de este sucesos, la versión que mas convenia con sus ideas; pero nosotros que tuvimos ocasión de observar este fenómeno en una oficina pública, vimos claramente que lo que todos decían ser una estrella, era un cuerpo opaco, reflejando parte de la luz del sol, en la forma que se refleja la misma luz sobre la luna, y cuando ella está á mas del último cuarto de su menguante.

Esta circunstancia hace conocer evidentemente que el cuerpo celeste que se ha notado ayer á la simple vista, es un Planeta. Esta opinión es la misma de personas inteligentes que observaron al astro y á las cuales oímos deplorar amargamente la carencia de los instrumentos necesarios para observar:

- 1.º Su pasaje al Meridiano.
- 2.º Su longitud.
- 3.º Su declinación.
- 4.º Su ascension recta.
- 5.º Sus situaciones heliocéntricas y geocéntricas.

Según los cálculos aproximativos que sobre este astro se han formado, no puede ser otro que el Planeta "Venus" y deploramos no poder dar esta noticia con la exactitud que desearíamos hacerlo, pero de cualquier modo la aparición de este planeta en pleno día, es un fenómeno.

Continuamos en que personas inteligentes en la materia hagan las observaciones necesarias y posibles, á fin de ilustrar al público sobre un acontecimiento tan raro como lo es, el de que nos hemos ocupado, pues así podremos entenderlo que lo hará una persona particularmente de nuestra amistad, y del resultado de sus observaciones daremos cuenta mas adelante.

Ayer á las tres de la tarde presté juramento al Sr. Obispo Escalada ante S. E. el Sr. Gobernador del Estado, Ministro de Gobierno y Escribano Mayor, siendo testigos los Oficiales Mayores de los Ministerios de Hacienda y Gobierno. Tenemos entendido que la fiesta de la consagración tendrá lugar el Domingo próximo en la Catedral.

Caída de Sebastopol.—Destrucción de la escuadra Rusa.

Las últimas noticias de la Crimea llegaban por el Camello hasta el 8 de Setiembre, fecha de la toma de la torre de Malakoff. De entonces acá no habíamos tenido nuevas noticias que nos hicieran saber los pormenores de aquel hecho de armas notable y sus consecuencias para la guerra de Oriente.

Elmante por un buque mercante procedente de Málaga se han recibido felicias de la Crimea hasta el 12 de Setiembre, y noticias tan importantes como la caída de Sebastopol y la destrucción de la escuadra rusa.

El Sr. García Gonzalez, poseedor del Correo de Andalucía que contiene estas noticias, ha tenido la bondad de facultarnos por breve tiempo, y le aprovechamos presurosos para adelantar este suplemento á nuestros suscriptores.

Dice el Monitor de París:—Después de tanto tiempo de espera, la noticia del desenlace de la lucha ha sido tan súbito y asombroso que no ha dejado á los amantes de la calma necesaria para explicarse claramente los hechos ocurridos y medir bien su trascendencia.

Estos hechos son inmensos y pueden resumirse en dos palabras: la caída de Sebastopol y la destrucción de la escuadra rusa.

El 8 de Setiembre el medio día se dió la señal del asalto por momentos después los aliados eran dueños de Malakoff y al caer el día los sitiados, desesperados de prolongar su resistencia en las demás defensas de la plaza, las abandonaban todas al mismo tiempo y evacuaban á Sebastopol á toda prisa para interponer un brazo de mar entre nuestras tropas y ellos.

El nuevo á las tres de la mañana la ciudad entera no presentaba mas que una hoguera, y los buques rusos que se habían librado de nuestras bombas, desaparecieron bajo las aguas de la rada, echados á fondo por el enemigo mismo.

El siguiente despacho que el ministro de la guerra recibió del general en jefe, y que describe el aspecto que ofrece hoy Sebastopol, podrá hacer comprender á todos la magnitud de

la lucha que acaba de finalizar, y el precio del campo de batalla que los rusos han dejado en nuestro poder.

El general Pelissier al Mariscal Ministro de la guerra—Sebastopol Setiembre 10 á las 11 de la noche.

He recorrido hoy Sebastopol y sus líneas de defensa.

La imaginación no puede formarse una idea mas exacta de nuestra victoria cuya extensión solo puede hacer comprender la inspección de los sitios.

La multiplicidad de las obras de defensa, los medios materiales que á ella se han aplicado, sobrepasan en mucho á lo que se habia visto en la historia de las guerras.

La toma de la torre de Malakoff, que obligó al enemigo á huir ante nuestras aguijas, ya tres veces victoriosas, ha dejado en poder de los aliados un material y establecimientos inmensos cuya importancia no es posible precisar todavía.

Mañana las tropas aliadas ocuparán á Karabelnaya y la ciudad, y bajo su protección una comisión anglo-francesa se ocupará en hacer el inventario del material abandonado por el enemigo.

La alegría de nuestros soldados es muy grande, y en sus campamentos celebran su victoria, á los gritos de "viva el emperador."

El general Simpson dice de Sebastopol con fecha 12:

El enemigo ha destruido el resto de su escuadra. Nada queda ya en el puerto.

Muchos dudaban todavía lo que debe entenderse por la parte sur de Sebastopol. Confundiendo el puerto militar, especie de ensenada prolongada que entra en la gran rada, con esta misma rada: creen que el arrabal de Karabelnaya constituye por sí solo la parte sur, y que por consiguiente los rusos conservan todavía la orilla opuesta.

Esto es un error. Toda la ciudad con su arrabal y todas las defensas de tierra y de mar; Malakoff, el grande y pequeño Redente, el bastión del Mástil, el del Centro, el fuerte de la Cuarentena, los de San Nicolás y San Pablo, igualmente de la segunda línea de defensa, las baterías del Jardín y de las casernas situadas las unas á espaldas del bastión del Mástil, las otras del Redente y de la torre de Malakoff, en una palabra, todo Sebastopol propiamente dicho ha sido evacuado y no ofrece mas que un montón de ruinas.

Pero al otro lado de la gran Rada, que por el sitio en que se hallaba ocupado el puente de barcas cortado por los rusos después de su retirada, mide de 900 á 1000 metros, el ejército ruso ocupaba todavía los fuertes de Constantino y Catalina, cuyas murallas bañan el mar, y el gran fuerte del Norte, construido sobre una colina elevada que domina todo el país circunvecino.

Al rededor de ese fuerte, que se dice puede contener 25,000 hombres, ha ido á agruparse un inmenso campamento militar, y una parte de la población civil de Sebastopol.

El general Pelissier fué ascendido el 12 á la dignidad de mariscal de Francia, en atención á sus eminentes servicios prestados en la Crimea.

En cuanto á las pérdidas hechas, después de combates tan reñidos y sangrientos, claro es que no han podido menos de ser considerables por ambas partes. El Globo de Londres dice, que los ingleses en el ataque del 8 de Setiembre contra el Redente tuvieron 26 oficiales muertos y mas de 100 heridos.

El mismo periódico calcula la pérdida de los ingleses en el dicho ataque en 2,000 muertos, pérdidas comparativamente cortas respecto de las que se atribuyen á los franceses, pues á ser exactos los números que circulaban en París, se calculaban estas en 4,000 muertos, 7 á 8,000 heridos y unos 13 generales muertos y heridos.

Entre los heridos se cuenta el general Bonquet, que dirigía el ataque de Malakoff. Afortunadamente la herida no era mortal.

El general Croché perdió una pierna de una bala de cañón. El general Mellinet recibió un talazo en el vientre; los generales More, Manon y Bourbavi eran contados entre los heridos.

Sobre las pérdidas de los rusos todavía no se sabe nada de cierto, pero considerándoselos cuando menos equivalentes á la de los aliados puede calcularse en 25,000 hombres el número de los que han quedado fuera de combate por ambos lados en los últimos asaltos que dieron por resultado la evacuación de la ciudad de Sebastopol.

El Journal des Débats se expresa en estos términos:—No queremos considerar aquí sino el resultado de este asalto á que ha seguido el completo abandono de Sebastopol por los rusos durante la noche, con una prisa y un desorden que hacen que esta retirada se parezca mucho á una fuga y á un pánico. Ciertamente estaba comprometido Sebastopol con la toma de Malakoff y de Karabelnaya; pero los aliados necesitaban algunos días al menos para construir allí baterías. La ciudad, propiamente dicha, conservaba todas sus fortificaciones, y aun se podían sostener allí lo menos 30 días, en los cuales la guarnición, si debía renunciar á sostener el sitio, podía al menos efectuar su retirada con menos confusión y precipitación que la toma de un solo bastión fuera de la ciudad, parece haberse producido un vértigo y un desajuste excesivos.

La derrota de Malakoff ha perturbado de tal manera al general en jefe, que le parece que los franceses van pisándole los talones, mientras que hace retirar su ejército á los fuertes del Norte por el puente de barcas, y hasta llegó á felicitarlos en su despacho de que se haya verificado esta retirada con un éxito extraordinario. Parece que si el inflexible y tenaz emperador Nicolás hubiera vivido, no hubiese abandonado tan precipitadamente general la plaza.

El Observador Belga, periódico que no siempre suele ser partidario de las potencias occidentales, al hablar en su resumen político del hecho en cuestión, dice:—

Así pues, está evacuado toda la plaza meridional; los rusos han perdido este punto, la escuadra, la bahía y el puente se han perdido también para Rusia, y el príncipe Gortschakoff, dice un periódico moscovita de Bruselas, es un general sin duda, pero haber jugado á los aliados la mala pasada de abandonarles toda esta fortuna militar, fruto de 50 años de trabajo. El enemigo, dice el príncipe, no encontrará en la parte meridional mas que ruinas ensangrentadas. Ensangrentadas con la sangre de los soldados rusos, lo cual es una compensación para Rusia!

Por último, para que pueda juzgarse como los periódicos rusos tratan de paliar la terrible derrota de sus defensas, he aquí como se explica el Norte de Bruselas, diario expresamente creado para abogar por los intereses de la Rusia.

Después de la toma de lo que se empeñaba la jeme en llamar la torre de Malakoff, el comandante en jefe ruso ha resuelto evacuar toda la parte del Mediodía de la plaza y reconstruir sus fuertes á la parte del Norte de la bahía de Sebastopol. Debía preverse semejante resolución.

En la situación actual, la guarnición de Sebastopol se hubiera encontrado en inútiles esfuerzos para conservar un montón de ruinas ensangrentadas. La Rusia hubiera sacrificado la flor de su sangre por sostener una posición que no era sustentable.

La resolución del príncipe Gortschakoff atestigüa en él la energía de un gran capitán. Ella es la que ha permitido que en un callejón, sin salir hacia el mar, la hubiera empujado una fúls inter-protección del verdadero pundonor.

El ejército ruso, concentrado en la parte del Norte, tendrá en el sucesivo la utilidad de acción de que habia carecido hasta ahora.

El Sebastopol del Mediodía está reemplazado por el Sebastopol del Norte, posición formidable, erizada de innumerables piezas de artillería, y defendida de hoy en una por un ejército de sólida cohesión.

La historia imparcial hablará del ataque y de la defensa de Sebastopol, concediendo á aliados y sitiadores la parte de abnegación y de valor obstinado que les es debida; ella hará también justicia á la resolución por la cual el príncipe Gortschakoff, haciendo un sacrificio momentáneo, y evitando una efusión de sangre inútil, ha sabido conservar á la Rusia un ejército aguerido de resultados de una lucha de un año, inaudita en los fastos militares, y colocarle en unas posiciones que le permitan dominar la situación.

París 12 de Setiembre.—Carta de un corresponsal dice lo siguiente:—Hay en venta en Nueva York un Deum, al que asistirá el emperador y las autoridades, el ejército y la guardia nacional; en todos los teatros se dan representaciones gratis y habrá iluminación por la noche. Y sin embargo la bolsa baja, sin duda porque los sacrificios que se supone haber costado nuestra sangrienta y triste victoria tienen inquietos á los especuladores.

La bolsa en Londres se halla también en baja; sin duda la cuestión de Nápoles influye también en la plaza. No me he equivocado en decir que el viente de Mehmet Ali al ministro turco es de debida á la influencia francesa, pero el Monitor de hoy publica un ligero artículo muy favorable para aquel ministro. Citase nuevos nombres de generales entre los herederos de Malakoff; los generales Paillet, Corston y Motteronge. Entre los nombres á los generales Ribet, Marolla y Verdier, pero este noticia necesita confirmación; lo único que se sabe es que siendo la pérdida de generales muy grande, la de los soldados debe ser fantástica.

París 10 de Setiembre á las 6 y 20 minutos de la tarde. Nada de nuevo ha ocurrido en Sebastopol después de haberlo evacuado los rusos. Se cree que no serán atacados por ahora los fuertes del norte.

En carta recibida por el Sr. García Gonzalez se encuentran los siguientes párrafos, que nos ha permitido tomar:

Málaga, 23 de Setiembre de 1855.

La torre de Malakoff, la ciudad de Sebastopol y todos los fuertes que constituyen la parte sur, han sido tomados por los aliados el 9 de corriente con una pérdida de muy sensible. Los rusos desalojados se hallan en la parte norte, guardados en algunos fuertes; pero este punto, como toda la Crimea, quedará en poder de los aliados, antes de concluir el mes. No puede hacerse idea de las fiestas celebradas por esta victoria en toda la Europa no rusa.

En España hay paz por ahora, y las amenazas del papa no sirven para contentar á los cristianos católicos españoles, para comprar los bienes del clero; pues se observa en las subastas que hay que poner tropas para que no se altere el orden con la aglomeración de los compradores. Esta vez la política tirante de los jesuitas fracasó en España.

Del Comercio del Plata de Montevideo.

Poco después del suplemento del "Comercio del Plata" que dejamos transcrito, recibimos nuestra correspondencia por el "Menay" en la que encontramos las siguientes noticias que no dudamos interesarán á nuestros lectores, y que debieron aparecer en el "Nacional" de Montevideo de ayer tarde.

Lo que sigue es del Correo de Andalucía fecha 13.

Por el correo ordinario se ve que los despachos telegráficos de Crimea se hallan confirmados por numerosos comunicaciones oficiales de Pelissier, de Brant, del general Simpson, del general La Marmoray, del príncipe Gortschakoff. Resulta de todas que el triunfo ha sido completo; la parte del Sur no existe, dice el general Pelissier. La guarnición de Sebastopol ha rechazado sus asaltos, dice Gortschakoff; pero ha sido imposible arrojar al enemigo de Malakoff. Nuestras tropas que han resistido hasta el último extremo, pasan á la parte septentrional de Sebastopol. El enemigo no ha encontrado en la parte meridional mas que ruinas ensangrentadas. En conformidad con su ajeña costumbre, los rusos lo han destruido todo, antes de salir de la ciudad. Aun no deben suponer su pérdida de mucha consideración. La de los ingleses en la jornada del 8 se gradúa en 2,000 hombres entre muertos y heridos y no han perdido ningún general. La compañía del Báltico se considera como definitivamente terminada. Los cañoneros y bombarderos franceses que se hallaban aun en Kiel, acaban de recibir la orden de seguir el ejemplo de los buques ingleses y volver á Francia. Los periódicos americanos dan cuenta de la ocupación de Petropawlsk que tuvo lugar de su disparar un tiro, habiéndose retirado los rusos antes de la llegada de la escuadra. Parece cosa decidida que una escuadra inglesa marchará á las aguas de Nápoles. El Daily News dice que el Neptuno y San Jorge, ambos de 120 cañones, han recibido la orden de partir.

He aquí lo que nos dice nuestro corresponsal de París:—París, 11 de Setiembre.—Las noticias tan deseadas, han llegado por fin: faltaba una postdata á la brillante victoria anunciada en el día y tarde de ayer. Resultaba de los tres despachos de Pelissier que toda la parte comprendida entre la gran bahía interior y la bahía del Coranaje, se hallaba en nuestro poder; del despacho del general Brant, que bombardeó los fuertes, que el de la Cuarentena estaba evacuado; pero la gran frase "Sebastopol está tomado" no se habia pronunciado aun. Esta frase ha salido por vez primera del general Gortschakoff, anunciándonos que después de una resistencia sufrida habia abandonado la ciudad. Las pérdidas sufridas por nosotros considerables y tenemos que deplorar la muerte de muchos generales. Se dice que cuatro o cinco han quedado en el campo de batalla. Entre los heridos se cita al general Bosquet que ha sido el hombre eminente de todas las campañas; á cuyas manías se han debido las victorias de Alma, de Inkerman y todas las jornadas importantes. Este es el que dirige el ataque de Malakoff. Dicese que afortunadamente la herida no es mortal. El general Croché, ha perdido una pierna de un balazo de cañón. El general Mellinet habia recibido un balazo en el vientre; los generales More, Manon y Bourbavi habían sido heridos también según se dice. Este número de generales fuera de combate, nos deja suponer una gran pérdida de soldados. Se habla mucho aquí de Beilidun y se dice sin embargo al asilo de locos de Bicetre. Siguen, sin embargo, haciendo numerosos prisioneros. Los alborotos de Angers, el asalto de Bellegarda, las insurrecciones numerosas de los obreros, anuncian que en ciertas clases reina una agitación violenta, que la carencia de subsistencia tienden á aumentar. Pero, sin embargo, todo ello no puede hasta ahora causar serios temores al gobierno que cuenta con grandes medios militares y sociales de represión. Ha sido poco M. Guizot coronel de artillería de la guardia nacional de 1849, condecorado por el emperador superior de Versalles á consecuencia de la insurrección de junio de aquel año y aniquiado

el año pasado. Esta prisión prueba que la policía se asegura de las personas, de los hombres recalcados por republicanos.

La bolsa de París no ha señalado las grandes noticias de Crimea con alzas importantes. El reciente empréstito pesa sobre la plaza; los pagos que hay que hacer se hallan muy próximos, las rentas del empréstito tienen mas valor que la del 3 p. 100. La realización de beneficios es considerable é inmediata, pues se han elevado á 67.80. Atenua el crédito moviliario ha absorbido todos los capitales de la especulación, sin embargo de que hoy han bajado las acciones.

Aun cuando todavía siguen en pie los recelos que acerca de lo ocurrido en Crimea dejaron de abrigar ante el silencio del telégrafo por una parte, y por otra la imprecisión alteración que los fondos franceses han experimentado, vamos á presentar con muchos los despachos transmitidos por los generales en jefe de los ejércitos de Crimea, la serie de los terribles y heroicos hechos de armas en que los días 8 y 9 han sucedido en aquella península.

Después de un fuego terrible de todas las baterías que duró varios días y sembró la destrucción y el incendio así en la plaza como en la escuadra rusa, el Sábado 8 de Setiembre á las doce se dió la señal de asalto y fueron atacado á los diez cinco puntos de las fortificaciones, á saber, principiando por la estrecha derecha de los ataques franceses al Redente del Coranaje, situado á la entrada de la bahía de aquel nombre la torre de Malakoff, el gran Redente y el pequeño redente, y el bastión central. De estos cinco puntos solo uno obtuvo un éxito completo, el de la torre de Malakoff, posición la mas importante y que una vez ocupada facilitaba la toma de las demás posiciones, o hacer por lo menos inútil.

Conocidos ya los resultados de los asaltos en que se ha cuenta de la toma y salida de la plaza de los franceses en Malakoff, del mal resultado de los dos ataques dados por el general Francos de Sales contra el bastión central, y de los infructuosos esfuerzos hechos por los aliados, no franceses como ingleses, para sostenerse en los demás puntos atacados, vamos á presentar los despachos que acerca de estos hechos dirije á su gobierno el general ruso Gortschakoff.

El primer despacho es del 8 de Setiembre á las 12 del día, decía así:

"El enemigo recibe incesantemente nuevos refuerzos."

"El bombardeo contra la plaza es muy violento."

"El segundo despacho del general ruso está fechado el mismo día á las diez de la noche, y concebido en estos términos:

"La guarnición de Sebastopol, después de haber sostenido un fuego infernal, ha rechazado hoy sus asaltos, pero le ha sido imposible arrojar al enemigo del bastión Korniloff (Malakoff). Nuestras valientes tropas, que han resistido hasta el último extremo, pasan á la parte septentrional de Sebastopol."

"El enemigo no ha encontrado en la parte meridional mas que ruinas ensangrentadas."

Para cortar la línea de las noticias rusas, insertamos á continuación el tercer despacho del príncipe Gortschakoff fechado el 9 de Setiembre y que confirma el abandono definitivo de la parte Sur de la plaza por las tropas rusas.

Dice así el general:

"El paso de la guarnición á la parte septentrional de la plaza se ha efectuado con una facilidad extraordinaria; no hemos perdido en esta ocasión mas que unos cien hombres escasos."

"Solo hemos dejado en la parte meridional 500 hombres gravemente heridos."

Llegamos á la jornada del domingo 9 de Setiembre y para principiar insertamos un segundo despacho del general Pelissier, fechado el 9 de Setiembre á las 3 de la madrugada, escrito desde el reducho Brancion y que no llegó á París sino después del tercero, que le es posterior en fecha.

Dice así:

"Karabelnaya y la parte Sur de Sebastopol no existen ya. El enemigo viendo nuestra sólida instalación en Malakoff, se decidió á evacuar la plaza, después de haber arrojado y hecho volar por todas casi todas las defensas."

"Pasando la noche en medio de mis tropas poco aseguradas que todo ha sido velado en Karabelnaya, y por lo que he podido ver, debe haber sido el mismo delante de nuestros ataques de la izquierda."

Este inmenso triunfo hace el mayor honor á nuestras tropas.

"Os daré el parte detallado de nuestras pérdidas, que después de tantos combates tenaces no pueden menos de ser graves."

"Mañana podrá precisarse los resultados de esta gran jornada de la que se han llevado en gran parte los honores los generales Bouquet y MacMahon."

"Todo sigue tranquilo en Tchernaya y velamos por aquel lado."

Por su parte el vice-almirante francos Brant que observaba desde la escuadra lo que pasaba en Sebastopol para obrar según las circunstancias escribe al ministro de marina el domingo 9 á las 10 y cuarto de la mañana.

"Ayer á medio día se dió el asalto de la torre de Malakoff y mas tarde al gran redente y al bastión central. Un golpe de viento del norte ha retenido á los navios en su fondeadero."

"Las bombas para poder disparar han tenido que penetrar en la bahía de Strelseka, desde donde han arrojado sobre el bastión de la cuarentena y el fuerte Alejandro 600 bombas. Los seis bombarderos ingleses, que fundaron igualmente en la bahía de Strelseka, han disparado sobre poco mas ó menos el mismo número de bombas. Esta noche violentas explosiones y vastos incendios nos han hecho suponer que los rusos evacuaban la ciudad."

"Hay bastantes reconocidos que los navios rusos habian sido hechos á pique. El puente estaba cubierto de tropas que se retiraban al Norte; el puente desde las ocho estaba cortado. No quedaba ya en el puerto mas que algunos vapores amarrados cerca del fuerte de Catalina. Esta mañana me he acercado, á bordo del "Brandon", á las baterías de la Cuarentena y me he cerciorado de que estaban evacuadas."

"Este momento acababan de ser voladas. Nuestros soldados han salido de las trincheras y se encuentran en grupos al lado de los baluartes de la plaza que parecen completamente abandonados."

"El domingo 9 el general ruso La Marmoray que habia tomado posición en Kadihoy, escribe á su gobierno:

"El asalto general dado ayer á Sebastopol ha sido coronado de un éxito brillante. La torre de Malakoff ha sido tomada por el cuerpo de ejército del general Busquet."

"Todos los buques de guerra han sido quemados, á excepción de tres vapores que quedan en el puerto."

"El almirante Lyons anuncia por su parte que los rusos han echado á pique todos sus navios de línea."

Acuerda de las pérdidas de los ingleses, un despacho sin fecha del general Simpson dice que son graves, pero no ha habido grandes muertos. El Morning Post, indica por su refirirse á ninguna autoridad, que las pérdidas de los ingleses ascienden á 2,000 hombres entre muertos y heridos."

Por último, el parte del general Pelissier, fechado el 9 á las 8 de la noche, que publicamos ayer y en el que dá cuenta de haber echado los rusos á pique sus vapores, de estar hecha la plaza una vasta hoguera y de haber podido el príncipe de Gortschakoff su ejército, cierra la serie de las noticias que hasta ahora se tienen de Sebastopol.

Pero, que ha sucedido desde el 9 á las 8 de la noche hasta el 14, de cuya fecha podíamos tener ya noticias en Madrid? Lo único que sabemos es que los rusos han quemado todos sus buques, cosa que se desprende de los partes publicados.

Por este es un hecho alado, y que no sirve para anular la hazaña de los sucesos interrumpidos en la noche del 9. Aguardamos, pues, nuevas informaciones.

La Correspondencia Austríaca dice á su vez, acerca de los sucesos de Sebastopol—

"El consul inglés de Bucharest ha expedido el siguiente despacho:

"Malakoff y la parte sur de Sebastopol han sido evacuados por los rusos el día 9 de Setiembre. Los rusos han quemado todos sus buques. Malakoff y la parte sur de Sebastopol se hallan ocupados por los aliados."

"El Boletín de la Bolsa de Viena publica las siguientes noticias con fecha 10 de Setiembre:—

"Hay se ha confirmado la noticia de la toma de la torre de Malakoff. Los negocios estaban poco animados."

"Por el Journal, que llegó á Marsella el 10 procedente de Constantinopla, se sabe que el 8 de Setiembre, tenemos noticias de la caída de la Crimea."

Las bombas lanzadas por los aliados, principiaban á hacer estragos en Sebastopol, cuyo aspecto interior ha cambiado. Las reservas rusas habian construido en todas partes cuarteles, á fin de ponerse á cubierto. Las trincheras francesas están muy próximas á Malakoff. Las tropas aliadas pedían á gritos el asalto."

Según la Prensa de Oriente, una bomba rusa habia hecho saltar un depósito de pólvora en el Mamelon Vert, dejando 1300 bombas fuera de combate.

Onser-Bujá marchó el 1.º de setiembre á Varna, donde han sido contratados varios transportes de comercio.

Los turcos tendrán en Báltico 45 mil hombres. El hueco que este envío de tropas ocasionará en Crimea, será llenado por el contingente anglo-turco del general Vivian, que asciende á 20,000 hombres, y que comprenderá alemanes 2,500 hombres de la caballería tunecina. El 3 se embarcó dicho contingente.

Ha llegado á Constantinopla el rejimiento inglés número 32. Dejanos que iban á reemplazar los ministros y á entrar en el gobierno. Belis-Beká.

Un despacho de Kiel del 13 dice que el contra-almirante Pennel ha sido ordenado á todos los buques procedentes de Francia para que se detengan en Kiel y no vayan ya al Báltico.

Otro despacho de Hamburgo del 10 dice con referencia á cartas de San Petersburgo, que habian salido nuevos refuerzos rusos para cubrir á los cuerpos de granaderos y de la guardia, y que el general Dibloff habia sido reemplazado en el ministerio del interior.

"El siguiente despacho que el ministro de la guerra acaba de recibir del general en jefe, y que describe el aspecto que ofrece hoy Sebastopol, podrá hacer comprender á todos la magnitud de la lucha que acaba de finalizar, y el precio del campo de batalla que los rusos han dejado en nuestro poder."

"El general Pelissier al mariscal ministro de la guerra.—Sebastopol 10 de Setiembre á las once de la noche.—He recorrido hoy Sebastopol y sus líneas de defensa."

"La imaginación no puede formarse una idea mas exacta de nuestra victoria, cuya extensión solo puede hacer comprender la inspección de los sitios."

"La multiplicidad de las obras de Defensa, los medios materiales que á ellos se han aplicado, sobrepasan en mucho á lo que se habia visto en la historia de las guerras."

"La toma de la torre de Malakoff que obligó al enemigo á huir ante nuestras aguijas, ya tres veces victoriosas, ha dejado en poder de los aliados un material y establecimientos inmensos, cuya importancia no es posible precisar todavía."

"Mañana las tropas aliadas ocuparán á Karabelnaya y la ciudad, y bajo su protección de una comisión anglo-francesa se ocupará en hacer el inventario del material abandonado por el enemigo."

"La alegría de nuestros soldados es muy grande, y en su campamento celebran su victoria á los gritos de viva el emperador!"

"El general Simpson dice de Sebastopol con fecha del miércoles 12:

"El enemigo ha destruido el resto de su escuadra. Nada queda ya en el puerto."

Despacho procedente del gobierno Otomano. Schuola 10 de Setiembre.—La línea eléctrica desde Constantinopla hasta Schuola, está terminada.

La dirección general del telégrafo de Constantinopla se enlaza con la de Londres y París.

—A parte de las noticias de Crimea que en el lugar insertamos, la mas importante es relativa á la probable y muy próxima declaración de guerra al rey de Nápoles por parte de Inglaterra. El vicio "Neptuno", de 120 cañones, salió de Portsmouth el domingo 10 por la tarde, reemplazado el vapor "Resonando". El "San Jorge", de 100 y el vapor "Malacca" debían seguir el mismo rumbo.

Estos buques se presentarán en el golfo de póles á pedir satisfacción por el insulto recibido en el teatro de aquella capital por el agregado legación inglesa, Mr. Fagan.

Por el momento que aquellos buques se rigieron por ahora á Lisboa, y se sabe si permanecerán allí ó marcharán en seguida al desquite se atribuyen.

DOCUMENTOS OFICIALES

DEPARTAMENTO DE GOBIERNO.

Buenos Aires, Noviembre 2 de 1855.

Al Sr. Ministro de Gobierno Dr. D. Val. Alsina.

Los concurrentes que han tenido en el mes de Agosto el establecimiento de mi cargo han sido nacionales y 192 extranjeros.

Se han ensayado cuatro volúmenes y prado quince según la lista adjunta.

Fuera de estas entradas, la Biblioteca ha sido del autor encuadrada en la Planoimetría D. Roberto H. Engel.

Por el Ministerio de V. S. ha venido una obre los funerales de las víctimas del 13 de Setiembre, y de la mesa de Estudiantes para sus fundas las plomillas impresas.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Cárlos Tejedor.

